

MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO RURAL

El desarrollo rural centrará gran parte del esfuerzo inversor de la Consejería

El consejero destacó que, por primera vez, se contempla la Empresa Pública de Gestión Ambiental (GEACAM) que asumirá una parte importante de la inversión de la Consejería. Así de

El titular de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, indicó que el desarrollo rural va a ser una prioridad en la política presupuestaria de esta Consejería de cara al 2007, "centrando gran parte del esfuerzo inversor y dando respuesta así al compromiso del presidente Barrera de mejorar la calidad de vida en el medio rural".

Martínez Guijarro explicó que el presupuesto total de su departamento alcanza los 342 millones de euros, es decir, un 31% más que el pasado año, incremento que se ve reflejado en todas sus partidas y programas.

Esto se traduce, en palabras del consejero, en que "a lo largo de 2007 el Gobierno regional invertirá diariamente en torno a 900.000 euros que se orientarán a obtener el máximo beneficio para la sociedad de Castilla-La Mancha desde el respeto al medio ambiente, planteando el desarrollo de nuestra región de manera sostenible y garantizando el futuro a nuestra población rural", manifestó.

Entre las principales novedades, Martínez Guijarro indicó que para el 2007 la Empresa pública de Gestión Ambiental (GEACAM) será el instrumento canalizador de un buen número de inversiones de la Consejería, más las propias que la empresa ejerza fruto de sus competencias, y que supone un presupuesto propio de 115,8 millones de euros.

El consejero también destacó la partida conocida como Fondo Verde que, a través de sus dos convocatorias, incrementa su dotación en un 157%, lo que supone un crédito de 5,4 millones de euros para el apoyo a la conservación y desarrollo sostenible en parques, reservas y monumentos naturales de la Red de Áreas Protegidas. Unas ayudas a las que se incorpora la línea destinada al desarrollo sostenible en el área de influencia de los Parques Nacionales dotada con 850.000 euros.

En este punto, resaltó que a lo largo del 2007 el Gobierno regional obtendrá las competencias definitivas de los Parques Nacionales por parte del Ministerio de Medio Ambiente, por lo que el presupuesto de la Consejería estará abierto a los correspondientes cambios y ajustes en el momento de la creación del Organismo Autónomo de Espacios Naturales que será quien los gestione.



APUESTA POR EL DESARROLLO RURAL

Durante su comparecencia el consejero hizo especial hincapié en los programas y partidas destinadas a desarrollo rural que en su conjunto crecen un 57%, pasando a disponer de casi 38 millones de euros, con el objetivo principal de poner en funcionamiento el programa de desarrollo regional en el marco del reglamento FEADER.

En este sentido, explicó que durante los primeros meses del año se presentará el Plan Estratégico de Desarrollo Sostenible del Medio Rural.

También dentro del desarrollo rural destacó la dotación de 5,5 millones de euros destinados al programa de mejora y reparación de caminos e infraestructuras rurales a financiar con las cinco diputaciones; 28,5 millones para el programa de Indemnizaciones Compensatorias en Zonas desfavorecidas; 3,3 millones para los programas ambientales y 34,7 millones de euros para el programa de reforestación de tierras agrarias.

INFORMACIÓN Y CALIDAD AMBIENTAL

El titular de la Consejería informó también del nuevo programa "Sociedad de la Información", que será gestionado por la Secretaría General Técnica con una dotación de 1,37 millones de euros, y que regula el derecho de los ciudadanos a acceder a la información ambiental y las directivas europeas. Además anunció que está previsto desarrollar un nuevo programa para la gestión de expedientes sometidos a evalua-

ción ambiental. En materia de calidad ambiental, el programa dotado con 43,4 millones de euros lo que supone un incremento del 6,9%, las actuaciones irán destinadas a la dotación de infraestructuras tanto para financiar los Planes de Gestión de Residuos Urbanos, como de Residuos de Construcción y Demolición y de lodos de depuradora. Entre ellas se realizarán los sellados de vertederos de numerosos municipios y de escombreras de la región, así como la construcción de puntos limpios. También se seguirán fomentando la colaboración con entidades tanto públicas como privadas, ayuntamientos, diputaciones, consorcios provinciales y mancomunidades en materia de tratamiento de residuos por más de 5,3 millones de euros.

Además se ampliarán las estaciones de medición de calidad del aire de Cuenca, Ciudad Real y Talavera y se financiarán las asistencias técnicas para la evaluación ambiental de proyectos, planes y programas por importe de 3,3 millones de euros.

Además se ampliarán las estaciones de medición de calidad del aire de Cuenca, Ciudad Real y Talavera y se financiarán las asistencias técnicas para la evaluación ambiental de proyectos, planes y programas por importe de 3,3 millones de euros.

Además se ampliarán las estaciones de medición de calidad del aire de Cuenca, Ciudad Real y Talavera y se financiarán las asistencias técnicas para la evaluación ambiental de proyectos, planes y programas por importe de 3,3 millones de euros.

ORDENACIÓN Y CONSERVACIÓN DEL MEDIO NATURAL

La dotación presupuestaria de este programa alcanza los 101,9 millones de euros, lo que supone un 41% más respecto a 2006, incrementando en más de 33 millones de euros.

También se destinarán fondos para actuaciones en espacios naturales protegidos, centros de fauna silvestre, fomento sostenible de la caza y la pesca, vías pecuarias, lucha contra la erosión, actuaciones de mejora en montes públicos y la dotación para los nuevos centros de interpretación del Parque Natural del Alto Tajo.

Investigación y educación ambiental

En materia de educación ambiental, se experimenta un incremento del 20%, pasando a 8,9 millones de euros. De aquí el montante más significativo irá a la mejora y dotación de la Red de Equipamientos de Educación Ambiental de la Consejería, que actualmente está formada por 17 centros, y la línea de subvención dirigida a la Red de Ciudades y Pueblos sostenibles de Castilla-La Mancha. Importante señalar que el programa de investigación medioambiental experimenta un incremento de 20% con un montante global de 1,5 millones de euros.

CULTURA

Unos presupuestos que revierten directamente en los ciudadanos

El presupuesto de gastos para 2007 de la Consejería de Cultura asciende a 91.694.190 euros, lo que supone un incremento del 10,83% con respecto de los presupuestos de 2006. Un 66,99% del presupuesto de Cultura irá destinado a actuaciones que revierten directamente en los ciudadanos.

La consejera de Cultura, Blanca Calvo, compareció ante la Comisión de Economía y Presupuestos de las Cortes Regionales para explicar la previsión de ingresos y gastos de su departamento para el año 2007 y la ejecución de su presupuesto para el año 2006.



Calvo anunció que el presupuesto de Cultura ascenderá a 91.694.190 euros, cifra que supone un incremento del 10,83% con respecto al presupuesto de 2006. La consejera resaltó el alto porcentaje de los presupuestos que revierten directamente en los ciudadanos: un 66,99% de lo presupuestado, lo que supone 61.428.030 euros.

LA ARQUEOLOGÍA AUMENTA SUS INVERSIONES

La Dirección General de Patrimonio y Museos aumenta su asignación presupuestaria en un 8,91%, lo que le permitirá concluir el proceso de creación de la Red de Parques Arqueológicos, seguir manteniendo las 35 excavaciones sistemáticas abiertas en la región, completar la realización de la Carta Arqueológica Regional y desarrollar el Plan Integral de Museos, así como renovar los contenidos del Museo de las Ciencias.

En 2007 se destinará 2,8 millones de euros a la financiación de los parques arqueológicos. A las labores de excavación e investigación se destinarán más de 6 millones de euros.

A la restauración de patrimonio histórico inmueble se destinarán 8,7 millones de euros. De ellos, 3,2 millones servirán para recuperar patrimonio religioso y 5,5 millones para la rehabilitación de patrimonio civil mediante diversos convenios con ayuntamientos y los programas de subvenciones "A Plena Luz" e "Inmuebles Vinculados".

CASTILLA-LA MANCHA Y EL TEATRO REGIONAL

El presupuesto de la Red de Teatros para 2007 es, en este sentido, un 9,21% mayor que lo

presupuestado en 2006.

Además, el presupuesto de la Consejería de Cultura contempla una partida de 1.110.000 euros para acometer el proyecto de adaptación del Cine Carlos III en Albacete para albergar la sede de la Filmoteca Regional.

Cerca de cuatro millones de euros se destinarán en 2007 a las distintas ayudas que concede la Dirección General de Promoción Cultural: festivales y muestras de las artes escénicas, difusión cinematográfica y acontecimientos englobados en los programas "Interés Regional", "Cultura en Comunidad" y "Tal como somos", entre otras. La novedad en este campo es que se contemplan ayudas por primera vez a artistas plásticos y a la producción musical.

El presupuesto destinado a construir y equipar centros culturales en colaboración con los ayuntamientos experimentará en 2007 un aumento del 22,48%, situándose en 12.687.290 euros.

PLANELECTURA

La Dirección General del Libro, Archivos y Bibliotecas contará con un presupuesto para 2007 de 19.271.550 euros, lo que supone un 10,53% más que el año anterior.

De este montante, más de 6 millones de euros irán destinados a financiar programas de colaboración con los ayuntamientos para la contratación de bibliotecarios municipales, la dotación y mejora de fondos y equipamiento de las bibliotecas municipales, así como la recuperación de la memoria histórica mediante el programa "Los legados de la tierra".

Dentro del presupuesto de la Dirección General del Libro, Archivos y Bibliotecas, hay que destacar también los fondos destinados al proyecto "Con un libro bajo el brazo", que permitirá que todos los niños que nazcan en la región reciban un libro junto con el carné de la biblioteca.

PRESUPUESTOS CASTILLA-LA MANCHA 2007